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Mes chiffres clés

23 Questions écrites au 
Gouvernement

3 Questions d’actualité
au Gouvernement

47 interventions en 
commission de la Défense 

Présente à 332 séances 
dans l’hémicycle

340 déplacements et 
rencontres

Anne Le Hénanff

Après une trêve estivale attendue et bienfaitrice pour le 
corps et l’esprit, c’est dans un environnement mondial 
et national bouleversé que nous reprenons nos travaux 
à l’Assemblée nationale.

Je pense aux victimes du terrorisme en Israël, aux 
otages et à leurs familles, et je n’oublie pas la souffrance 
que l’organisation terroriste du Hamas impose aux 
civils de la bande de Gaza.

J’ai également une pensée émue pour Dominique 
Bernard, professeur de lettres, sauvagement assassiné 
au sein même de l’école de la République.
 
Plus que jamais, les élus que nous sommes devons 
défendre des valeurs, notamment celles qu’incarne 
notre République et qui font ce que nous sommes : la 
liberté, l’égalité et la fraternité.

Il nous faut également nous comporter avec un 
sens renforcé de nos responsabilités en ces périodes 
troublées. Ceci se traduit notamment par un 
comportement réfléchi, calme et mesuré. Mettre de 
l’eau sur le feu, accuser, provoquer, comme le font 
systématiquement certains groupes d’opposition, 
attise la haine de certains ou angoisse la population 
déjà chamboulée par les grands changements et les 
transformations de notre monde. Ce n’est pas ma façon 
de voir les choses.
 
Les Français attendent du gouvernement et des élus 
qu’ils les protègent et les accompagnent dans ces 
évolutions tout en renforçant le poids de la France en 
Europe et dans le monde.

Nous sommes au travail et notre majorité compte 
bien tenir le cap. Vous pouvez compter sur moi pour 
poursuivre dans cette voie et défendre les intérêts des 
habitants de notre circonscription.
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Députée de la 1ère 
circonscription du Morbihan



A l’Assemblée nationale

Projet de loi visant à 
sécuriser et réguler l’espace 
numérique

Mardi 17 octobre, l’Assemblée nationale a adopté 
en première lecture le projet de loi visant à 
sécuriser et réguler l’espace numérique, dit 
SREN. 

Depuis fin août, je travaille activement sur l’examen 
de ce texte car j’ai eu l’honneur d’être nommée 
rapporteure du Titre III de ce projet de loi qui 
porte sur le renforcement de la confiance et de la 
concurrence dans l’économie de la donnée. 

J’ai mené pendant plusieurs semaines une série 
d’auditions afin de mesurer au mieux les enjeux de 
ce texte et d’y apporter des modifications par voie 
d’amendements, avant l’examen en commission 
spéciale, puis en séance publique. 

Je salue des avancées essentielles au Titre III qui 
viennent anticiper en grande partie le Data Act : 

- La régulation des pratiques commerciales 
déloyales entre entreprises sur le marché de 
l’informatique en nuage et notamment des crédits 
cloud, des frais de transferts, et de l’auto-préférence;

- L’interopérabilité et la portabilité des services 
d’informatiques en nuage;

- La régulation des services d’intermédiation de 
données

Par ailleurs, le Sénat et l’Assemblée nationale ont 
introduit plusieurs dispositifs qui viennent renforcer 
cette partie : 

- Des obligations de transparence de la part 
des fournisseurs de services d’informatiques en 
nuage (extraterritorialité, écologique…) (article 10 
bis);

- La protection des données de santé avec 
l’obligation d’archiver les données de santé sur 
un service d’informatique en nuage certifié HDS 
(article 10 bis B); 

- L’inscription de la doctrine « cloud au centre » 
dans la loi. Cette doctrine, actuellement fixée par 
circulaire définit la stratégie de notre souveraineté 
numérique en matière de protection des données 
sensibles. (Article 10 bis A)

L’ examen en commission mixte paritaire 
rassemblera 7 députés et 7 sénateurs ayant 
travaillé sur le texte. Nous tâcherons alors 
ensemble de nous mettre d’accord sur une 
version définitive. En cas d’échec, le texte 
repartira pour une nouvelle lecture dans chaque 
chambre. 

Et maintenant ? 



Projet de loi de finances pour 2024

Groupe d’amitié 
France-Vietnam

Dans le cadre de l’examen de la 1ère partie du 
projet de loi de finances pour 2024, j’ai déposé une 
trentaine d’amendements sur des sujets tels que le 
logement, l’agriculture, le patrimoine, la demi-part 
fiscale des veuves, etc.

Ces amendements sont issus des rencontres 
et rendez-vous que j’ai eus cette année en 
circonscription comme à Paris, que ce soit avec des 
particuliers, des associations, des entreprises ou 
encore des élus. 

Le 18 octobre dernier, la Première ministre 
Elisabeth Borne a engagé la responsabilité de son 
Gouvernement sur ce texte en ayant recours à 
l’article 49 alinéa 3 de la Constitution, mettant alors 
fin à nos débats. 

Toutefois, je me réjouis qu’un de mes amendements 
sur les SDIS ait été retenu, de même que deux 
autres  amendements similaires aux miens sur la 
TVA à 5,5% sur les activités d’équitation ainsi que la 
prorogation d’un an du crédit d’impôt Haute Valeur 
Environnementale (HVE) . 

Par ailleurs, je me réjouis que les sujets portés par 
le Groupe Horizons aient été repris en nombre dans 
ce texte. 

L’examen de la 2ème partie du PLF concernant les 
crédits par mission commencera dans l’hémicycle 
début novembre. 

Le groupe d’amitié France-Vietnam de l’Assemblée 
nationale a eu l’honneur d’être reçu à déjeuner 
par Monsieur l’Ambassadeur Dinh Toan Thang, 
le mecredi 18 octobre dernier à l’Ambassade du 
Vietnam.

Cette rencontre nous a permis de faire le bilan des 
événements de l’année 2023 et d’évoquer l’actualité 
de nos deux pays. 

L’année 2024 sera également riche culturellement 
et de nombreux événements auxquels le groupe 
d’amitié participera, sont d’ores et déjà planifiés. 

Par ailleurs, en tant que Présidente du groupe 
d’amitié, j’interviens le 28 octobre à l’occasion de 
la soirée de réouverture du Centre Culturel du 
Vietnam de Paris, célébrant également le 50e 
anniversaire des relations diplomatiques entre la 
France et le Vietnam ainsi que le 10e anniversaire 
de l’association Foyer Vietnam. 

Retrouvez la liste des 
amendements que j’ai déposés 

Mes amendements

http://www.assemblee-nationale.fr/dyn/16/amendements?dossier_legislatif=DLR5L16N48397&auteur=PA794426&premier_signataire=premier_signataire
https://www.assemblee-nationale.fr/dyn/16/amendements?dossier_legislatif=DLR5L16N48397&auteur=PA794426&premier_signataire=premier_signataire


En circonscription

Je suis allée à la rencontre des conchyliculteurs 
dans le cadre de ce salon professionnel en présence 
de Philippe Le Gal, président du comité régional et 
national de la conchyliculture, David Robo, maire de 
Vannes et de nombreux élus. Ce fût l’occasion de 
mettre en avant la barge 100% électrique.
 
Les professionnels de la mer sont face à de 
nombreux enjeux pour leur filière : l’innovation, la 
qualité de l’eau, la protection du littoral, le foncier, 
la montée des eaux, la transition énergétique et la 
décarbonation, ….
 
Je leur ai exprimé mon soutien et ma volonté de 
m’engager au niveau législatif pour la filière. 

39ème édition du salon de la 
conchyliculture et des cultures marines 
à VannesLors de ma rencontre avec Virginie Dupont, 

présidente de l’UBS, Stéphane Meriau, président 
de la fondation UBS, Véronique Bosc-Burel, 
directrice de la fondation UBS et David Meunier, 
vice-président de l’UBS, plusieurs sujets ont été 
évoqués : la rentrée, la précarité des étudiants, la 
problématique du logement, la chaire cyber, … 
 
Je leur apporte tout mon soutien pour leurs projets 
innovants et leurs actions ! La jeunesse mérite qu’on 
s’engage. Elle est l’avenir de notre pays.

Échanges avec l’équipe de direction 
de l’Université de Bretagne Sud

Le 4 septembre 
dernier … 

c’était la rentrée !

Je suis allée à la rencontre des établissements 
scolaires de ma circonscription.
 
La journée a commencé par la visite de l’IUT de 
Vannes et des échanges avec les enseignants et les 
étudiants de 1ère année « Science des données » 
et « Gestion des Entreprises et des Administrations 
». Ensuite, je me suis rendue au lycée Alain-René 
Lesage où j’ai été accueillie par la nouvelle équipe 
de direction. J’ai poursuivi à Saint-Avé au collège 
Notre-Dame puis à l’école primaire Théodore 
Monod à Billiers.
 
Tous ces établissements s’engagent pour nos 
enfants et permettent à nos jeunes de s’épanouir 
et apprendre pour bien grandir.



Rencontre avec les viticulteurs 
bretons 

À La Lucarne, Christophe Béchu, Ministre de 
la Transition écologique et de la Cohésion des 
territoires, a partagé un temps d’échanges directs 
et constructifs avec un public de plus de 200 
personnes. 
 
L’actualité nationale a permis d’aborder une 
multitude de sujets : le recul du trait de côte, 
l’agriculture biologique, la sobriété énergétique, 
la rénovation des bâtiments, l’éco-anxiété de la 
jeunesse, la taxe foncière, Ma Prime Rénov, les 
transports décarbonés …
 
Le Ministre a exposé les objectifs à atteindre par 
secteur (dans le transport, l’industrie, le bâtiment, 
l’énergie, l’agriculture, la biodiversité et les milieux 
naturels). C’est tous ensemble que nous atteindrons 
la feuille de route ambitieuse que la France s’est 
fixée !
 
Merci à toutes les personnes présentes lors de cette 
rencontre : élus, citoyens, associations, chambres 
consulaires et entreprises. 
 
Une soirée qui prouve que l’écologie peut ne pas 
être un sujet clivant mais un sujet rassembleur ! Et 
chacun à son niveau peut apporter sa contribution.

1ère étape du Tour de France de 
l’Écologie du ministre Christophe 
Béchu à Arradon 

Chez Loïc Fourure, propriétaire de l’exploitation « La 
Vigne et l’Abeille » à Theix-Noyalo, j’ai rencontré les 
membres de l’Association des Vignerons Bretons, 
Julien Lefevre – son coprésident et viticulteur à 
Loudéac et Aurélien Berthou – son vice-président.

Les premières vignes sont réapparues en 2018 en 
Bretagne avec aujourd’hui 32 domaines sur 200 
hectares et 50 porteurs de projet attendent leur 
installation.
 
Sur 5,85 hectares, Loïc Fourure prend soin de ses  
29 000 pieds de vigne en bio qui comptent 5 
cépages : Chenin, Chardonnay, Savagnin, Pinot Noir 
et Pinot d’Aunis. La première récolte de la propriété 
s’est déroulée en septembre de cette année.
 
Nous avons visité ses vignes dans un cadre 
magnifique avec vue sur le golfe ! Bravo pour son 
engagement ! Je lui souhaite plein succès dans son 
entreprise.
 
Rendez-vous au printemps prochain pour déguster 
sa première cuvée !

28
sept



À la rencontre des entreprises de ma circonscription

60ème anniversaire de 
Michelin Vannes … ça se fête !

Chez Thibault-Bergeron, PME 
familiale de Muzillac

Quelle joie d’être aux côtés des équipes de Michelin 
Vannes pour leurs 60 ans. Premier employeur 
industriel de l’agglomération de Vannes avec 
359 salariés, l’entreprise a su s’adapter et innover 
pour rester présente et compétitive sur le marché 
mondial. 
 
Je salue leurs actions en faveur du développement 
durable dans  le domaine des  mobilités.  Avec le projet 
de loi relatif à l’Industrie verte, le Gouvernement 
souhaite renforcer l’accompagnement des 
entreprises pour répondre aux enjeux écologiques 
de la transition industrielle. Les principaux 
objectifs de ce texte : la création d’industries 
plus respectueuses de l’environnement et la 
décarbonation de l’industrie existante. Et je sais que 
Michelin est déjà bien engagée sur tous ces sujets !

Avec ses 200 salariés, l’entreprise Thibault-Bergeron 
est le leader français de l’emballage cartonné 
haut de gamme (chocolats, macaron, pâtisserie, 
cosmétique, …).
 
Un savoir-faire unique entre tradition des gestes de 
l’homme et modernité des machines industrielles ! 
 
Je suis fière de compter cette entreprise et ses 
dirigeants sur notre territoire !

Ravie d’être allée à la rencontre des associations lors 
des forums de Vannes, Ploeren et Larmor-Baden.
 
J’ai pu échanger avec de nombreux bénévoles 
dans les domaines sportif, culturel, humanitaire 
et caritatif. Bravo pour leur engagement et leur 
mobilisation pour permettre à tous de trouver et 
pratiquer l’activité de leur choix. Ces forces vives 
sont indispensables au dynamisme de notre 
territoire !

Édition 2023 des forums des 
associations



Inscrivez-vous à ma 
newsletter

https://www.annelehenanff.bzh/newsletter/
https://www.annelehenanff.bzh/newsletter/

